

Une semaine consacrée aux transitions

Les six universités membres de L'initiative déploient leur feuille de route sur les transitions.

Une initiative originale née à Lille

Depuis sept ans, l'Université de Lille a fait de l'approche globale des transitions le cœur de sa stratégie scientifique, pédagogique et partenariale. Cette approche repose sur la mobilisation de savoirs interdisciplinaires pour répondre aux défis environnementaux et sociétaux de notre époque et de notre territoire. L'université aspire ainsi à renforcer son engagement et à favoriser une prise de conscience collective, en faisant dialoguer recherche et société pour imaginer les transitions de demain.

Après une première édition en 2024 impulsée par le Président Régis Bordet, la **Semaine des Transitions** revient cette année du 24 au 28 mars sous une nouvelle forme, pensée autour d'un principe simple : 1 jour, 1 thématique. Le programme prévoit ainsi de mettre chaque jour en lumière une facette des transitions : écologie et économie durable ; solutions énergétiques ; avenir social et solidaire ; ère du numérique au service de l'Humain ; santé et bien-être. La semaine se clôturera par un forum à destination du grand public le samedi 29 mars.

Une édition 2025 à l'échelle de L'initiative : une programmation riche et diversifiées sur les campus des six universités

« L'initiative souhaite promouvoir une vision positive de l'université et de son impact sur nos sociétés. Déployer la semaine des transitions à l'échelle de nos six établissements s'inscrit dans cette trajectoire, et permet de mettre en lumière des actions qui contribuent à la transformation d'un monde en évolution ».

Régis Bordet, président de l'université de Lille et vice-président de L'initiative

Afin de marquer clairement leur attachement à l'enjeu des transitions, les cinq autres universités membres de L'initiative ont exprimé le souhait d'organiser sur leurs territoires en même temps que l'université de Lille des actions en liens avec les transitions, notamment à destination de leurs communautés (personnels et étudiant.es).

Pour cette première édition commune, les vice-présidents (transition, développement durable, transition écologique, transformation...) et les services de chaque université ont réfléchi à un programme spécifique.

Le projet a suscité l'enthousiasme. **Plus de 120 actions seront proposées sur l'ensemble des campus.** Quelques exemples : mesure de l'empreinte carbone, prospective sur le sport en 2050, campus sans tabac, troc, friperie ou collecte de vêtements au profit d'associations, clean up day numérique, opération zéro déchets, water event, initiative green team, ainsi que de très nombreux ateliers, débats, expositions et conférences.

L'ambition, après ce premier événement mené conjointement dans les différentes régions, est de construire l'édition 2027 avec, à la clé, un événement commun aux six établissements.

Retrouvez des éléments de programmation pour chacune des universités :

- [Programme de CY Cergy Paris Université](#)
- [Programme de l'Université Clermont Auvergne](#)
- [Programme de l'Université Gustave Eiffel](#)
- [Programme de l'Université de Lille](#)
- [Programme de Nantes Université](#)
- [Programme de l'Université de Pau et des Pays de l'Adour](#)

A propos de l'Initiative

Les universités membres :



*L'initiative est une association fondée en avril 2024 qui réunit six établissements : **CY Cergy Paris Université, Université Clermont Auvergne, Université Gustave Eiffel Paris, Nantes Université, Université de Pau et des pays de l'Adour et Université de Lille**. Ces six établissements sont tous **lauréats I-SITE**, un label d'excellence créé en 2014 par l'État et délivré par un jury international pour distinguer les universités qui valorisent des atouts scientifiques thématiques distinctifs, reconnus sur le plan international, et qui en font un levier d'entraînement et un point d'appui de leur stratégie de développement et de partenariat avec le monde socio-économique.*

*L'initiative incarne une ambition commune pour nos établissements : faire de ce **label d'excellence** un moyen au service de nos missions de service public et de notre action concrète, tant aux niveaux local, national, européen, qu'international. Nous concevons l'excellence, comme un levier pour accroître l'impact positif de nos universités et accélérer la concrétisation des objectifs de développement durable de l'ONU.*

*En nous transformant, souvent en profondeur, et en positionnant les **établissements d'enseignement supérieur et de recherche** comme des acteurs de premier plan sur leurs territoires, nous souhaitons apporter des réflexions et des propositions concrètes sur l'avenir de la société et du monde dans lequel nous évoluons. Notre feuille de route concerne pour le moment trois sujets principaux : la science avec et pour la société, l'enjeu des transitions, l'avenir des territoires urbains et ruraux durables à l'horizon 2050 (décarbonation, inclusivité, sobriété, résilience, santé et bien-être).*

En savoir plus : <https://www.linitiative.eu/>

Contact : Serge Defois – Délégué Général - contact@linitiative.eu

